
微友 评

本报讯 （记者 于俊鸽 通讯

员 张蕊蕊） 近日，记者在市质监局

获悉，我市采取措施加强汝瓷地理标

志产品的保护工作。

为切实保障汝瓷产品所具有的

质量特色，维护汝瓷产品的声誉与品

牌价值，打造汝瓷地理标志产品知名

品牌，市委、市政府成立专门工作领导

小组，主要负责我市汝瓷原产地产品

保护和“三维码”（在汝瓷的制作中，把

重要信息融入可视的三维码中，客户

只需要扫描产品上的三维码，就可以

对该产品的制作全过程都有真实的了

解和体验，达到其防伪的最大效果）使

用工作，研究和决策实施过程中的重

大问题。同时，召开了在汝瓷产品上推

广使用“三维码”动员会和开展汝瓷国

家地理标志产品保护工作专项整治会

议，传达《关于开展汝瓷国家地理标志

产品保护工作专项整治实施方案》和

《关于在汝瓷产品上推广使用“三维

码”的实施意见》文件精神，部署安排

汝瓷“三维码”推广工作和汝瓷国家地

理标志产品保护工作。并与汝瓷企业

签订生产企业承诺书，构建诚信经营

的信用体系。

截至目前，有 40家汝瓷企业已到

市质监局登记了汝瓷“三维码”的申请

使用意向，有 30家汝瓷企业报送了使

用汝瓷地理标志产品专用标志申请。
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虽然已经过去 42 年，但洗耳河街道西

大社区党支部书记裴二兴对当年在部队的

许多细节依然记忆犹新，“我是铁道兵，在

新疆修吐鲁番到库尔勒铁路的时候，那里

不仅冷，而且缺氧，一年四季进洞里施工，

必须穿棉袄和大胶鞋。吃的全部是压缩食

物，想吃个鲜肉鲜菜，只有到建军节前后地

方慰问时才能吃一次。正是这样艰苦奋斗

的条件，让我懂得今天幸福生活的来之不

易。所以复原后在村里干了 32 年，我始终

牢记要为群众服务的信念，一根尺杆量到

底，按制度公平公正办事。”

1976年，19岁的裴二兴应征入伍，到新

疆修建铁路。吐鲁番到库尔勒的铁路穿越高

山、戈壁，330余公里的路线仅需要开凿隧道

的就有 270余处，施工任务十分艰巨。部队驻

扎的地方地处天山山系，海拔 4000多米，不

仅气候寒冷，而且缺氧。正是这样恶劣的环

境，历练出了他不怕吃苦顶得住任何压力的

品质。1982年 1月复原后，他被招聘到原城

关镇工业经理部做货运司机，天天开着货车

往全国各地运送焦炭。

1985年底，正在外地运送焦炭的他接到

通知，让他回到西大村委会担任村主任。“那

时候根本想不通啊，想着自己还年轻，在外闯

闯多好，感觉让回到村里，可没意思。但组织

上已经决定了，我是军人，服从命令是第一

位。”就这样，29岁的裴二兴回到了村里，从

此一干就是 32年。

当时，村委会连个办公的场所也没有，

“遇到村里开个较大的会，还得借用西大旅社

的地方。”为了改变这种贫穷落后、捉襟见肘

的状况，裴二兴在村两委会班子成员的支持

下，从其他村借了 1万多元钱，将已卸任的村

干部的工资补贴补发到位，同时购买必要的

办公设施租房办公。“一直到 1987年上半年，

我们才想办法把村里的各类欠款逐步还上，

让占用村委会房屋的各类租赁户搬走，才有

了真正属于自己的办公场所。”

西大地处老城区核心地段，街道年久

失修，污水横流，裴二兴和村两委会成员依

靠村民集资、其他渠道筹资等，至 2009 年

将村里所有的大街小巷全部铺上了水泥

路。从 2012 年开始，又对所有的地下管网

进行了提升改造。

随着城市化进程的加快，西大村经历了

从村到居委会又到社区的变迁。从村主任到

党支部书记，裴二兴始终相信那句话“一根尺

杆量到底”，只要一心为民，处事公平公正，群

众最终是会信赖你支持你的。

正是坚信这句话，让他在前几年社区还

有耕地时，每到耕种收割，他总是带领社区两

委会干部天天守在田间地头为居民跑东跑

西。

正是忠实践行这句话，让他在面对创旅

游城市、创卫、百城提质、创文等越来越复杂

而艰巨的各项任务时，能够带领社区干群身

先士卒、迅速行动，保质保量完成。“现在西大

已经没有一分耕地，也没有集体经济，而上面

压下来的各项任务又越来越多，常常面临着

缺资金等各方面的压力。但这是组织交给你

的任务，首先必须无条件服从，而且无条件执

行到位，有困难自己想办法克服，没有条件要

创造条件。只要行得正，群众都会看在眼里，

量在心里的。”

如今的西大社区，在裴二兴等两委会班

子成员的带领下，先后被评为汝州市二星级

党支部、三星级文明村等诸多荣誉称号，而他

本人也被评为汝州市优秀共产党员、优秀复

转军人等。32年基层的摸爬滚打，也使他从

一个血气方刚的小伙子磨砺成了年逾花甲的

老书记。63岁的裴二兴依旧声音洪亮，他怀

揣着一个梦想：“现在时代发展了，我越来越

认识到发展集体经济的重要性。没有集体经

济做支撑，你想为群众多办点好事，总觉得力

不从心啊。所以我也正在和班子成员商量发

展合作社，快速把集体经济搞起来。”

郭营战

“献身国防 建功家乡”系列报道之一

裴二兴：一根尺杆量到底

本报讯 （记者 吴伟伟） 7

月 24日，在大峪镇范庄小学二年

级的教室里，该校教师陈红琦猫着

腰，一边擦拭着刚安装好的立式空

调，一边小心翼翼地按下开关键，

伸出手，一阵阵舒爽的凉气扑面而

来。他激动地说道，“这下可好了，开

学后孩子们不用受罪了。阳光国际

学校给我们捐赠了 14台空调，真

的太感谢他们了！”

“以前孩子们在教室上课，

夏天像闷灌，热得满头大汗，冬

天就更别提了，冻得连手都不敢

伸出来，取暖只能靠煤球火，效

果不好还不安全。这以后有了空

调，孩子们可以在舒适的环境里

学习，我们实在太高兴了。”望着

学校内已安装好的 14 台崭新的

空调，该校业务主任王万仁高兴

地说。

“感谢阳光国际学校，为我们

送来了清凉，我们和孩子们将永

远记住这份情，这份爱，这份无私

的温暖。”王万仁说，大峪镇范庄

村是贫困村，范庄小学于 2004年

11月建成，有一年级至五年级学

生 217人，教师 10人。学校共有

教师住室 8间，教室 6个，每间教

室有学生 40-45人，却只有两台

电风扇。每到夏天，教师、学生上

课时总是满头大汗，全身湿漉漉

的，影响学校教学质量和学生健

康。当得知范庄小学的需求后，市

阳光国际学校主动参与到扶贫帮

扶中，花费近 5万元购买了 14台

空调捐赠给学校，分别安装在教

室及教师办公室内。“第一批空调

6月份就已全部装好，学生们当天

下午就用上了，这几天第二批空

调也已全部安装到位了。”

在范庄小学，市阳光国际学

校校长张震山在接受记者采访时

表示，“扶贫先扶智，教育扶贫是

最有效、最直接的精准扶贫。此次

我们学校为范庄小学捐赠空调，

就是希望尽我们的一点微薄之力

使范庄小学的师生能有一个更好

的学习环境。我们会一如既往地

关注、支持汝州教育发展，希望孩

子们能更加努力地学习，立志成

才，回报社会。”

市阳光国际学校是我市 2015

年度重点招商引资项目，由江苏

教育集团投资 1.18亿元兴建的一

所集小学、初中为一体的全寄宿、

全封闭、准军事化管理的花园式

学校。

阳光国际学校为大峪镇范庄小学捐赠 14台空调
本报讯 （记者 刚鑫雨）“厨房、厕所、大门、院墙

都是村里帮俺翻新的，院子里铺了砖，粉了墙，还新排了

线路，新买了桌凳、电磁炉，这院子里亮亮堂堂的，住着真

是舒坦。”7月 24日，夏店镇甄窑村贫困户刘章秋道不完

心里话。

村里出钱将土、石等废料就地利用，垫高了院子地

基，方便排水，院落虽小，大门、院墙、主房、厨房、厕所、杂

物间一应俱全。刘章秋提起他的“新家”是越说越高兴，一

个劲儿说党的政策好。

记者在该村走访了几户已经完成“六改一增”的贫困

户，每户都有不同的改造项目，改造后的“新家”不仅功能

齐全还干净亮堂。据了解，这每家“六改一增”改什么，在

哪个地方改，要改成什么样子，都要经过村两委的集体讨

论，画出图纸、列出预算，征得同意，才开始施工。改造注

重因户施策，修建相对集中，方便生产生活，在注重生活

需求的同时最大限度地节约空间，整个院子宽敞亮堂，可

以说每项改造都是村帮扶干部用心用情工作的结果。

“把贫困户的‘六改一增’当成自己家的事，设计好、

筹划好，全程参与、全程监督，用心用情，实实在在地帮贫

困户解决身边的难题，以改造获民心、得民赞。”驻村工作

队员介绍说。

目前，甄窑村 73户需要进行“六改一增”的家庭已全

部完成施工改造。
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李运平到夏店镇甄窑村调研脱贫攻坚工作

本报讯 （记者 刚鑫雨） 7月 24日，市委副书记李运平

带领相关单位、帮扶企业深入夏店镇甄窑村实地调研脱贫攻坚

工作，察看了贫困户刘占、刘章秋家中“六改一增”工作成效，详

细了解贫困户家庭及各项脱贫政策措施落实情况。天瑞煤焦化

公司现场捐赠 30万元助力甄窑村脱贫攻坚工作。

张剑奇到刘凹村检查指导脱贫攻坚工作

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 尚何何） 7月 24日，

市委常委、统战部部长张剑奇到王寨乡刘凹村检查指导脱贫攻

坚工作，亲切慰问工作队员，详细询问驻村工作队工作、生活环

境状况，并听取了队员近期情况汇报，仔细查看脱贫攻坚村档资

料、问题整改台账、行业扶贫台账，并指出了存在的问题。

市委统战部开展“八一”拥军慰问活动

本报讯 （通讯员 刘东亚） 7月 24日，在“八一”建军节

来临之际，市委统战部组织机关干部开展拥军慰问活动，给部队

官兵送去了水果、饮料等慰问品。向坚守在岗位上的解放军官兵

送上节日问候，并对他们保家卫国、无私奉献的精神致以崇高的

敬意。市人武部部长梁建文、政委司伟宽接受慰问。

我市将全面清理严肃查处“大棚房”违法占地行为

本报讯 （记者 陈晶） 7月 24日，我市召开全面清理和

严肃查处“大棚房”违法占地专项行动动员会，对以建设农业项

目为依托违规配建看护房、观光房，以农业结构调整为名擅自建

设休闲农庄、农家木屋等，擅自改变土地用途，进行非农建设的

违法建筑“大棚房”进行集中专项整治。市领导范响立、郑旭银出

席会议。

我市 622套农村危房改造力争月底全部完工

本报讯 （记者 陈晶） 7月 24日，我市农村危房改造工

作会议召开。要求各乡镇街道在三天之内对辖区内的危房改造

工作再梳理一遍，目前还没有竣工的，要加快进度，把握好时间

节点，力争月底前全部完工，达到入住条件。同时保证工程质量，

不能存在漏雨等现象。副市长范响立出席会议。

姚军柱实地察看怯庄棚改工程推进情况

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 王德伟） 7月 24日，

副市长姚军柱到怯庄棚改一期项目区和项目建设指挥部，实地

察看怯庄棚改一期一批和二批工程推进情况，并召开怯庄棚改

和老 207国道怯庄段道路建设推进会，现场解决项目施工方在

工程推进过程中遇到的难点问题。

2018年 7月 18

日上午 6 时 10 分

在汝州市城垣路金

庚医院西门口，捡

拾女性弃婴一名，

姓名暂定李秀妍，

估算年龄大约出生

8个月左右，无随身

物品。

请孩子的亲生

父母或者其他监护

人持有效证件与汝

州市社会福利院联

系 ， 联 系 电 话 ：

15738188235，联系地址：汝州市南门里街 77号。即日起 60

日内无人认领，孩子将被依法安置。

2018年 7月 24日

弃婴公告

本报讯 （记者 于俊鸽） 近日，记者从市

中等专业学校获悉，该校畜牧兽医教师孟玉学再

次荣获河南省教育厅、河南省人力资源和社会保

障厅联合命名的河南省中等职业学校教学名师

称号。这是孟玉学继 2014年获得首届河南省教学

名师后，再次获得省教学名师荣誉。

河南省中等职业学校教学名师评选是旨在表

彰、奖励长期在职业教育教学一线教书育人，具有

较高的教学水平和实践能力，具有深厚的专业知识

和突出的专业研究能力的教师；经个人申报、学校

推荐、市县遴选，推荐名额按 1:2推荐后，由省教育

厅、省人力资源社会保障厅和省财政厅联合组织专

家评审，经审核批准后才公布表彰的一项综合性荣

誉。

据介绍，孟玉学，本科学历，高级讲师职称、高

级动物疫病防治员，1994年大学毕业至今一直从事

畜牧兽医专业课教学和动物疫病诊治工作。近五年

来，他获得 5项国家发明专利、4项省级课题成果

奖、主编参编教材著作 4部、获奖教育教学论文 5

篇，发表专业学术文章 28篇，为高校输送了近 200

名合格大学生，为周边县市培养了许多畜牧兽医人

才，免费为养殖户提供技术指导。他先后被评为河

南省优秀教师、河南省教学名师、河南省“双师型”

教师、河南省学术技术带头人、河南省优质课教师

等。同时，我市的首个省级名师工作室———“河南省

中等职业教育畜牧兽医专业孟玉学工作室”2016年

12月获批在市中等专业学校设立，省教育厅和省财

政厅每年拨付专款用于该工作室建设。
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微友在【望嵩南路十月底有望通车 /这个假至少有

5天，不休“作废”/司机做了这件事，罚六千拘役仨月 /

汝州本土创编《曲乡情》将赴北京演出……】后留言

@AAAAA彡二手车：汝州车管所电话多少？

作者：0375-3647189

@楠启：客车超员应属违法，拘役或判刑都不为

过。因为天底下没有事情比人的生命更重要，为了多挣

几个钱，置人的生命安全于不顾，除了要负法律责任外，

还应受到良心上的谴责。

微友在【7月 15日，汝州城将会大变样！】后留言

@南柯一梦：建议加高红绿灯绿化带围栏砖的高
度，不然迟早还会被电动车夷为平地。

微友在【您向创文办反映的这些问题都已解决啦，

看看是否满意？】后留言

@L.：永乐街北段路东拆迁工作一直停滞状态，请

有关部门进行调查解决；永乐街北段路西望嵩苑小区内

垃圾无人打扫，垃圾桶损坏，一直无物业公司管理，小区

内的安全、卫生、常规维护都处于无人管理状态，请有关

部门进行调查研究。

@靖康：如何举报呢？在双拥路与洪盈街交叉口北
10米路西卖鸡汤的楼顶有一个露天烧烤摊名字叫“天台

上见”！晚上气味严重刺鼻，严重影响周边居民的身心健

康！希望帮忙反馈市文明办，省得给市创建文明城市“抹

黑”！

@圆 名：市区内跑乡镇的客车及长途客车，在市
区内行驶中，不时鸣叫高音唰叭，实在与文明城市的形

象不搭。建议交警部门严加查处，消灭噪音污染！

@凡夫子：梁丰路本来道路不宽，人行道和路两边
乱停乱放，致使出行很不方便！！

40家企业登记汝瓷“三维码” 30家企业申请专用标志

我市加强汝瓷地理标志产品保护

7月 21-23日，市书协连续开展三场“墨香书韵”系列活动，我市书法名家先后走进

“三槐堂”“书法大学堂”“水墨丹青艺术馆”等书法课堂，与学员现场互动交流、探讨书

法艺术，挖掘书法精髓、传播传统文化，使众多书法爱好者受益匪浅。 黄耀辉 摄
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